

EL DEFENSOR DE CORDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Año 11

Sábado 7 de Abril de 1900

Núm. 179

LA FIESTA DE MAÑANA

Entrada de Jesús en Jerusalén

Luego que Jesús hubo dejado á Nazareth para ir en busca de Juan el Precursor á que lo bautizase en las aguas del Jordán, retiróse al desierto donde ayunó por espacio de cuarenta días á fin de prepararse para la predicación que proyectaba; pero oyendo decir que Herodes, tetrarca de Judea, había puesto preso al Bautista, trasladóse á Galilea, donde moró en la ciudad de Cafarnaum, á orillas del mar Rojo. Desde entonces comenzó Jesús á ejercer su misión, siguiéndole como apóstoles varios pescadores á quienes encontró en las riberas que echaban sus redes al mar.

Recorrió Jesús toda la provincia, enseñando en las sinagogas, curando enfermos y obrando toda suerte de prodigios, por lo cual, pronto se extendió su fama por toda la Siria y se le unieron muchas gentes de Galilea, de la Decápolis, de Judea, de Jerusalén y de allende el Jordán; el dulce Maestro subió entonces á una montaña, y ante la multitud congregada en torno suyo, dejó oír su voz explicando toda su doctrina en términos eternamente sublimes. Bienaventurados los que lloran, —exclamaba— porque ellos serán consolados. Bienaventurados los que tienen hambre y sed de justicia, porque ellos serán hartos. Bienaventurados los pacíficos, porque hijos de Dios serán llamados. Bienaventurados sois cuando os malojesen y os persiguiesen por mi causa y dijeseis todo mal contra vosotros, mintiendo.

Y poseído de divino fuego de caridad y amor continuaba vertiendo frases como esta: "Habéis oído que fué dicho: Ojo por ojo y diente por diente, mas yo os digo que no resistáis al mal, antes si alguno te hiriese en la mejilla derecha párale también la otra y aquél que quisiera ponerte á pleito y tomar la túnica, déjale también la capa. Y al que te precisare á ir cargado mil pasos vé con él otros dos mil más, dá al que te pidiese y al que te quiere pedir prestado no le vuelvas la espalda. Habéis oído que fué dicho: Amarás á tu prójimo y aborrecerás á tu enemigo, mas yo os digo: Amad á vuestros enemigos, haced bien á los que os aborrecen y rogad por los que os persiguen y calumnian."

Empero, ¿Cómo dar idea de lo que es el sermón de la Montaña cuando ni una sola de sus frases deja de ser un dechado de celestial sabiduría? Bajó del monte el adorable Maestro y siguiéronle las gentes, maravilladas todas de su doctrina. Regresó á Cafarnaum, se embarcó pasando á la otra parte del lago, á tierra de los gerasenos y al volver á la ciudad llamó á un publicano que tenía por nombre Mateo, para que le siguiera. El alcaballero se levantó del banco en que cobraba los tributos y fué en pos de Jesús invitándole á un festín en su casa al cual acudieron otros publicanos, oficio tenido por infame entre los judíos, así como muchos pescadores.

Esto escandalizó á los fariseos y oyéndolo Jesús exclamó: "Los sanos no tienen necesidad de médico, sino los enfermos; id pues y aprended qué cosa es. Misericordia quiero y no sacrificio, porque no he venido á llamar justos sino pecadores."

No cesaba Jesús en sus predicaciones, yendo de pueblo en pueblo, hasta que no pudiendo por sí solo acudir á todas partes, dióles á sus discípulos potestad para hacer lo que él hacía, diciéndoles antes de separarse de él:

"Graciosamente recibisteis; dad gracias... Ved que yo os envío como ovejas en medio de lobos. Sed prudentes como serpientes, y sencillos como palomas." A todo esto no dejaba el dulce Galileo de obrar portentosos prodigios: á su contacto veían los ciegos, andaban los cojos, sanaban los leprosos y resucitaban los muertos, lo cual no se opuso á que cuando fué á predicar á Nazareth donde se había criado dijieran los buenos de sus convecinos: "¿De dónde es este saber y maravillas? ¿Por ventura no es éste el hijo del artesano? Y se escandalizaban con él. Más les dijo Jesús: "No hay profeta sin honra sino en su patria y en su casa." Y no hizo allí muchos milagros á causa de la incredulidad de ellos.

Prosiguiendo sus excursiones, llegó Jesús á Cesarea de Filipo, en cuyo punto anunció á sus discípulos que convenía ir á Jerusalén y padecer muchas cosas y ser muerto y resucitar al tercer día, á lo cual trató de oponerse Simón Pedro que se vió por ello duramente reprendido por el joven Maestro, entristeciéndose profundamente á los discípulos tal resolución.

Pusiéronse, pues, todos en camino para Jerusalén y al llegar cerca de la ciudad, mandó á dos de sus discípulos que fuesen á la aldea de Betfage, perteneciente á los sacerdotes, donde encontrarían un pollino y se lo trajeran, como así se hizo. Pusieron sobre el pollino sus vestidos, sentóse Jesús sobre ellos y echó á andar hácia la ciudad. Gran multitud de pueblo estaba por el camino, en el cual aparecían tendidas las túnicas de los circunstantes y una alfombra de ramos y de palmas, gritando todos: "Hosanna al hijo de David: bendito el que viene en nombre del Señor; Hosanna en las alturas!" Los fariseos que estaban entre la gente se escandalizaron con aquella ovación y le dijeron: "Maestro reprende á tus discípulos." Pero Jesús les respondió: "Os digo que si estos callasen, las piedras darían voces."

Acto seguido entró Jesús en el templo de Dios y echó fuera á todos los que vendían palomas para las ofrendas de la gente pobre, exclamando: "Escrito está, mi casa, casa de oración es, mas vosotros le habeis hecho cueva de ladrones."

Grandes cosas enseñó, pues, en el templo aquel día, lo cual fué causa de que los príncipes de los sacerdotes y los fariseos se manifestasen escandalizados y por otra parte abortos por la sabiduría de sus parábolas, pues pintando á lo vivo su mala conducta y corrompidas costumbres decía al pueblo: "No hagais, según las obras de ellos, porque dicen y no hacen. Aman los primeros lugares en las cenas y las primeras sillas en las sinagogas. Y ser saludados en la plaza y que los hombres les llamen rabbi. Mas vosotros no queréis ser llamados rabbi porque uno solo es vuestro Maestro y vosotros todos sois hermanos... El que es mayor entre vosotros será vuestro siervo. Porque el que se ensalzara será humillado y el que se humillare será ensalzado. Más ¡ay! de vosotros, escribas y fariseos hipócritas que cerrais el reino de los cielos delante de los hombres. Pues ni vosotros entráis, ni á los que entrarían dejáis entrar. ¡Ay de vosotros escribas y fariseos hipócritas, porque rodeais la mar y la tierra por hacer un prosélito y después de haberlo hecho le haceis dos veces digno del infierno!... Guías ciegos, que coláis el mosquito y os tragáis el camello. ¡Ay de vosotros escribas y fariseos hipócritas que limpiais lo de fuera del vaso y del plato y por dentro estais llenos de rapiña y de inmundicia! ¡Ay de vosotros escribas y fariseos

hipócritas que sois semejantes á los sepulcros blanqueados, que pareciendo fuera hermosos á los hombres y dentro están llenos de huesos de muertos y de toda suciedad."

Estas predicaciones valieron á Jesús más tarde la muerte; pero necesarias fueron para redimirnos del pecado y dejar sentada sobre la tierra la más hermosa doctrina que iluminó la razón humana, merced á la cual el alma se consagra á Dios y se llena de esperanzas para gozar eternamente de la otra vida, engarzados como hijos de su amor en su misericordioso seno.

Actualidades

Según dice un periódico madrileño, los gamacistas van á Sevilla, no sólo á ver las procesiones de Semana Santa, sino á realizar un acto político.

Al Sr. Maura acompañarán los diputados Sres. Conde de Retamoso, marqués de Ibarra y San Miguel, y probablemente el senador Sr. Torre Villanueva.

Después del acto de los gamacistas, y en época más alegre de ferias que seguirá á las procesiones, irá el Sr. Moret para ser mantenedor en los Juegos florales, y con este motivo los liberales se tomarán el desquite.

Sevilla, pues, entra en tanda para procesiones, fiestas y política.

El Gobierno ha dado energicas instrucciones á las autoridades de Cataluña para combatir el catalanismo.

Se ha concedido importancia á la conferencia que anteayer á última hora de la tarde celebró el presidente del Consejo con los embajadores de Francia y Alemania.

Después de las conferencias, el Sr. Silvela se trasladó al ministerio de Estado, y, según parece, desde allí comunicó instrucciones á algún representante de España en el Extranjero.

Decíase que estas instrucciones han debido ser comunicadas á la embajada extraordinaria que hoy saldrá de Tánger para Marrakesh.

INDIRECTAS

El Noticiero Sevillano:

"El entusiasmo que reina en Córdoba, por haberse confirmado que don Basilio Paraiso presidirá el meeting monstruo que, para fines de este mes se organiza en dicha capital, es indescriptible."

Si por darle ese embolado le han llevado algún dinero, yo aseguro, como hay Dios, que han robado al Noticiero.

El Diario.

"La mañana de ayer se llevó á efecto en la iglesia..."
¡Ave María Purísima!

Ya empiezan los ingleses á censurar á Robert, su famoso generalísimo.

Y por cierto que yo me alegro mucho.

Porque deduzco que en el Transvaal esos señores andan muy mal.

El P. Cobos.

De instrucción pública

La Dirección general de Instrucción pública ha desestimado la instancia elevada por doña Cristina Calvo, y ha accedido á la pretensión de don Francisco Flores, auxiliar que fué de la escuela pública de niños de Doña Mencía.

—Por la Dirección general de Instrucción pública ha sido desestimada la instancia del maestro de Carmona don Antonio Palma, pidiendo confirmación en el derecho preferente para obtener escuelas de 1.650 pesetas ó que se le nombrara auxiliar de la escuela graduada aneja á la Normal de Córdoba.

—El citado Centro ha ordenado que al profesor numerario de la Escuela Normal de Córdoba don José Fernández Jiménez se le tenga por posesionario de su cargo desde el 7 de Octubre pasado.

—Por este Rectorado se han hecho los siguientes nombramientos: maestros auxiliares interinos de las escuelas prácticas graduadas, anejas á la Normal de Córdoba, á favor de los señores don Ambrosio Moreno Luque, don Antonio Ruiz y Martín, doña María Mercedes Valle y Arévalo, doña María del Pilar Jiménez y Morales y doña Antonia Feixes y Zugrañez; auxiliar interina de la escuela de párvulos de esta capital á doña María del Carmen Gutierrez Canales del Rosal, y de la de Priego á doña Amparo Ortiz Forcada.

—Recientemente se ha constituido en Madrid la Sociedad general de Maestros de España, eligiendo junta directiva.

Ingleses y boers

(Del Herald)

Londres 6.

Según telegrafían desde Calesberg, un orangista que ha llegado á dicha población, y que ha estado recientemente en Pretoria, asegura que la explotación de las minas, que no se ha interrumpido un solo momento, proporciona cantidad de oro suficiente para pagar los gastos de la guerra.

En la Casa de la moneda se trabaja sin descansar día y noche, acuñando el metal que las minas proporcionan, por lo que no han llegado á sentirse ni un solo instante los efectos de la crisis monetaria.

Al Daily News, en telegrama de Lorenzo Marqués, fecha 4 del actual, le participan que un centenar de extranjeros, entre los cuales figuran tres oficiales del ejército ruso, han desembarcado en aquel puerto, saliendo en el tren de la madrugada del citado día con dirección á Pretoria.

En el mismo despacho participan que Mr. Steyn ha sido nombrado comandante general de las fuerzas militares del Estado libre de Orange.

Todos los despachos que se reciben confirman los movimientos de concentración de las fuerzas boers sobre Bloemfontein y hacia el sur del Estado libre, desprendiéndose de alguno de ellos que debe haber dado comienzo

de un modo efectivo la ofensiva de los boers.

Un telegrama expedido en Bloemfontein el día 4, y que publica The Times en su edición de la mañana de hoy, participa que el enemigo hizo su aparición con tres cañones, en las inmediaciones de Bushmankop, y añade que desde Bloemfontein se oía fuego de cañón en dirección Sur.

El corresponsal del periódico Daily Chronicle en Ladysmith telegrafía diciendo que las enfermedades se ceban en el ganado de arrastre, diezmando los bueyes de las brigadas de transporte, amenazando paralizar los movimientos del general Roberts, que tropieza para el desarrollo de su plan de avance con tan grave como imprevista dificultad.

El corresponsal participa, además, que un comando boer se encuentra establecido á unas 5.000 yardas del campamento inglés.

Un telegrama de Pretoria, fecha 2, que publica hoy Daily News, hablando de las últimas operaciones realizadas en Mafeking, dice que el coronel Plumer, con su columna, consiguió avanzar en dirección á la plaza sitiada, llegando á Ramathlabama, á seis millas de Mafeking; pero fué rechazado por los boers, que causaron á los ingleses 20 muertos y 19 heridos, obligándoles á retroceder.

En combinación, indudablemente, con Plumer, intentó el coronel Baden Powell realizar una salida con las fuerzas de la guarnición de Mafeking; pero también fueron rechazados.

Otro despacho de Pretoria, fecha del 3, dice que se ha cumplido la orden de expulsión de los ingleses residentes en el Transvaal, habiendo sido conducidos á la frontera unos 40 que habitaban en Pretoria; confirma, además, los citados hechos de armas, añadiendo que los boers aprisionaron cinco oficiales y nueve soldados de la columna Plumer, hallándose seis de estos últimos heridos y habiendo muerto dos de los oficiales.

Gibraltar 5.

Los boers avanzan sobre Bloemfontein en varias direcciones, amenazando á las avanzadas inglesas y sosteniendo constantemente el estado de alarma.

Varios orangistas de los sometidos á las fuerzas británicas tomaron parte muy activa contra los ingleses en el combate del sábado.

Esto ha determinado á lord Roberts á ordenar la detención de personalidades notables, sospechosas de conspirar para favorecer los trabajos de los boers.

Londres 6.

La Prensa de ésta publica un despacho de Bloemfontein, fecha del 4. En él se dice que una brigada de infantería ocupa á Buolunankop, habiendo ocurrido el día anterior algunas pequeñas escaramuzas.

Veinte mil boers se encuentran en las cercanías de Bloemfontein, y sus patrullas avanzan hasta diez millas de la población.

El día 3 se escuchó en dirección Sur un fuerte cañoneo, creyéndose que los boer trataban de destruir el ferrocarril que lleva á dicha ciudad.

Viajes con tarjeta de abono

Pocas tarifas tan beneficiosas como la que acaban de publicar los ferrocarriles del Medio día, estableciendo la expedición de tarjetas de abono trimes-

trales, semestrales y anuales en todas las estaciones de sus líneas.

El sistema no puede ser más cómodo y ventajoso para el viajero. Adquiere de una vez el derecho á recorrer un trayecto determinado, ó la totalidad de las líneas, mientras su tarjeta tenga validez, y obtiene además, sobre el precio de los billetes ordinarios, una reducción de extraordinaria importancia.

Las tarjetas son de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase; podrán utilizarse desde el 15 de este mes, y para su adquisición y demás detalles se facilitarán noticias por las estaciones de dicha Compañía.

A los precios fijados en la expresada tarifa debe agregarse el 10 por 100 como impuesto del Tesoro, para averiguar el precio total de las tarjetas de abono.

Después del atentado

POR TELEGRAMA

Bruselas 6.

Declaraciones de Sipido

El Juzgado tomó ayer tarde al anarquista extensa declaración, delante de sus padres.

Sipido trató al principio de rechazar toda complicidad en el atentado; pero estrechado con las preguntas del Tribunal, acabó por traslucirse que fué designado por un grupo de los socialistas más radicales para que ejecutara el siniestro plan.

Ya tiene el Juzgado la pista de un individuo, amigo de Sipido, llamado M..., al cual se le supone principal cómplice, sospechándose que fué el que le facilitó el revólver.

La policía conoce á este individuo, que también es joven, y practica diligencias para detenerle.

El agresor del príncipe de Gales, hablando con su abogado, Francisco Henry, le facilitó pormenores completos de los socialistas con quienes se reunió en los últimos días.

Serán llamados por el Tribunal para que declaren ante el mismo, depurando así los orígenes y alcance del atentado.

Aguardando la mayoría de edad

Como Sipido no tiene, con arreglo á las leyes belgas, la edad requerida para exigirle responsabilidad criminal, será encerrado en una casa de corrección hasta que cumpla los veinticinco años, marcados por dichas leyes.

Lo que dice un periódico

L'Etoile Belge atribuye al anarquista manifestaciones, según las cuales, debían sufrir la pena del talión los hombres poderosos, culpables de que en el África del Sur pierdan la vida millares de inocentes. Por ese convencimiento, Sipido decidió tomar el papel de vengador de la Humanidad; y para matar al príncipe de Gales, á su paso por la estación, compró en el Mercado Viejo un revólver y algunos cartuchos.

Por las últimas investigaciones se ha visto que estas palabras de Sipido pecan de hipocresía, puesto que no procedió por impulso propio, sino por excitación de cómplices.

Sipido tiene ocho hermanos, y estaba afiliado á la llamada Guardia joven socialista.



Derrota de los insurrectos peruanos en las cercanías de Inca.

7 de Abril de 1822.

Ansiosas de independencia y siguiendo el ejemplo de otras provincias americanas, las del Perú dieron el grito de rebelión en Septiembre de 1820, al desembarcar en Pisco la expedición que las repúblicas Argentina y de Chile enviaron al mando del general San Martín, Director supremo y protector del Perú, como él mismo se declaró el 3 de Agosto de 1821, pocos días des-

pués de proclamar la independencia en Lima.

Debido á los desaciertos é indecisiones del virrey Pezuela, la insurrección tomó gran incremento en muy pequeño espacio de tiempo y á estas mismas causas obedecieron algunas de las derrotas y deserciones que experimentó el ejército realista, con lo que se envalecieron doblemente los peruanos y sus auxiliares.

A fines de 1821 y principios de 1822, la causa de España mejoró bastante, tanto por haberse reorganizado no poco su ejército, como por haber derrotado con grandes pérdidas de hombres y efectos varias veces en poco tiempo á los rebeldes. Una de esas derrotas tuvo lugar el 7 de Abril de 1822.

El bizarro brigadier Cantero, de inolvidable recuerdo por la atrevida y peligrosa expedición que hizo para socorrer al Callao, fué noticioso de que en los primeros días de Abril el generalísimo insurrecto enviaría á la ciudad de Inca, para que fomentara la insurrección en las provincias de Huamanga, Huancavelica y Arequipa, al general Tristan, con tres batallones, dos escuadrones y cuatro piezas de artillería. Decidido Cantero á evitar que San Martín llevara, por conducto de Tristan, á efecto sus propósitos, por comprender la gravedad que entrañaría el estado de la insurrección de realizarse, púsose en movimiento hacia las inmediaciones de Inca, al frente de 2.000 hombres de las tres armas, con el propósito de estorbar á los rebeldes el paso y obligarles á retirarse en dirección á su punto de partida.

Sobre el camino real de Lima situó convenientemente sus fuerzas, y esperó tranquilamente á los insurrectos.

A media noche, á la luz de la luna, vieron venir la vanguardia enemiga, y cuando estuvieron á distancia rompióse el fuego por ambas partes, hasta que algunos dragones del escuadrón la Unión cargaron sobre ella y la hicieron retroceder.

El grueso de la columna insurrecta continuó avanzando, por lo que se generalizó el combate.

Los esfuerzos que los peruanos hicieron para abrirse paso, fueron tan heroicos como inútiles.

Los españoles, con sus hábiles movimientos y certeros fuegos, tuvieron siempre á raya y contrarrestaron con fortuna, todos los ataques que se les dieron.

Ya cerca del amanecer dispuso Cantero que cargaran todas las fuerzas de caballería, logrando con tal movimiento introducir el desorden y el pánico entre los rebeldes, llegando uno y otro á tal extremo que á los pocos momentos de darse la carga eran prisioneros de los españoles 1.000 insurrectos. Además de estas pérdidas tuvieron bastantes muertos y heridos, perdiendo también las banderas, cuatro cañones, 2.000 fusiles y bastantes municiones y efectos.

EN IRLANDA

La reina Victoria

El viaje de la reina Victoria á Dublín, como acto político, ofrece todos los caracteres de una habilidad fracasada. Los nacionalistas, que constituyen la mayoría en Irlanda, se reunieron en un gran mitin y votaron la siguiente resolución:

“Teniendo en cuenta que cada vez es más evidente que la visita de la Reina, á pesar de todas las protestas, será explotada con un fin político y que es de temer que la recepción hecha á la Reina por su guarnición en Irlanda se interprete fuera como manifestación de cariño y lealtad del pueblo de Irlanda; considerando que es de temer también que esta falsa interpretación provoque por parte del pueblo indignado actos que sin ella serían inexplicables, decidimos hacer un llamamiento al pueblo de Dublín para que se abstenga de todo acto hostil al paso de esta señora por las calles, é invitar á una gran procesión, que tendrá lugar

la tarde de su llegada, á todos los que estén decididos á demostrar que Irlanda no ha formado ni formará jamás parte del Imperio británico por su voluntad.”

Dublín, que es una población bulliciosa, presenta estos días animadísimo aspecto. Los buques de Londres anclan á lo largo del muelle de la Liffy, á pocos pasos de Sackville Street, antes calle de O'Connell, via mucho más larga que la mayor de Londres y embellecida por numerosos monumentos.

Al poner el pié en tierra se nota extraordinaria agitación. Una multitud animada, gesticulante, discutiendo, llena las calles. Los chiquillos pregonan las últimas ediciones de los periódicos de la tarde, que protestan unánimemente de la intención política atribuida al viaje de la Reina, que en vez de venir de incógnito, como cuando vá á Niza, viene escoltada por su escuadra, acompañada de su ministro del Interior, como Soberano á quien han de entregarse las llaves de la puerta de la ciudad con todas las ceremonias del ritual antiguo en la época de la conquista.

También se indigna contra los bandos dictados por la Policía, que son los de una ciudad en estado de sitio y que parecen tanto más vejatorios, cuanto que la policía en Dublín no está en manos del alcalde ni del Municipio, sino del Estado.

En las calles comerciales, multitud de banderas y de gallardetes, ondeando al viento, parecen protestar de las aseveraciones de los periódicos.

La Policía y el elemento oficial se hallan á estas horas presa de gran inquietud, y, en suma, puede asegurarse que el viaje de la reina Victoria no ha de mejorar el estado de las relaciones entre Inglaterra é Irlanda.

EL ECLIPSE DE SOL PRÓXIMO Y SUS CONSECUENCIAS EN LA PREVISION DEL TIEMPO

El día 28 de Mayo tendrá lugar dicho eclipse. Como total, la zona del cono de sombra empieza al O. de las costas de Méjico y California, invadiendo el Atlántico por encima de La Florida, hasta llegar á la Península, al N. de Portugal, centralizando las poblaciones de Ovar y Guardá y acogiéndose bajo su faja Ciudad Rodrigo, Béjar, Coria, Plasencia, Navalmaral de la Mata, Toledo, Mora, Alcázar, Ciudad Real, Daimiel, Albacete, Alhama, Yecla, Hellín, Játiva, Elche y Alicante, para seguir por el Mediterráneo á la costa de Africa, envolver en su penumbra la Argelia, y continuar hasta desaparecer en el Mar Rojo.

La visibilidad del fenómeno para toda la Península será casi total desde cualquier punto de observación; enteramente total desde Ovar, un poco al S. de Oporto, hasta el cabo de Santa Pola, por bajo de Alicante, cruzando Beira y las provincias de Cáceres, Toledo, Ciudad Real, Albacete, Murcia y Alicante. La duración del eclipse, ó tiempo en que el sol permanezca completamente tapado por la luna es de 0 horas 1 minuto 50 segundos en Ovar, y 0 horas 1 minuto 25 segundos en Santa Pola.

La visión en todas sus fases, durará desde 2 horas tarde á 5 horas tarde. En Madrid, en que faltará poco para ser total, el primer contacto externo será á las 2 horas 37 minutos tarde y el último exterior á las 5 horas 1 minuto tarde. En Ovar, empezará á las 2 horas 8 minutos y 38 segundos tarde y terminará á las 4 horas 39 minutos y 7 segundos tarde, siendo la totalidad á las 3 horas 27 minutos y 56 segundos tarde y en Santa Pola, empezará á las 2 horas 56 minutos y 49 segundos tarde, terminando á las 5 horas 17 minutos 53 segundos tarde con totalidad de 4 horas 11 minutos y 32 segundos tarde y duración de 2 horas 30 minutos y 2 segundos tarde. Murcia, se impondrá de dicha totalidad á las 4 horas 9 minutos tarde y verá reducido el sol á finísimo filete luminoso.

Toledo presenciara lo mismo, pero invertido el tiempo. La mínima fase del eclipse, tomando como unidad el diámetro del sol, será de 0.999, y los puntos mejor para observaciones en Elche son los cerros de Casablanca, Torcar, Cellotera, Carries y Lapeña, mirando al Poniente.

El principio para el planeta en general es á las 11 horas 38 minutos mañana, tiempo medio civil del meridiano de Madrid en longitud de 94° al O. y latitud 10° al N. El del eclipse central en general, á la 1 hora tarde, en longitud de 113° al O. y latitud de 18° al N. El central á medio día, á las 2 horas 42 minutos tarde, en longitud de 41° al O. y latitud de 25° al N. El fin central, á las 4 horas 19 minutos tarde, en longitud de 35° al E. y latitud de 25° N., y para el planeta á las 5 horas 21 minutos tarde, en longitud de 16° E. y latitud de 18° N.

El tiempo medio astronómico se verifica en el Ferrol, Plasencia, San Fernando, Santander, SO. de Argamasilla, Cartagena, Valencia, Barcelona y Palma de Mallorca en Baleares, con variantes de parte eclipsada de 0,955 á 0,980.

Durante el eclipse pueden verse los planetas Venus, Júpiter, Saturno y Urano.

Ahora bien, como coincide el fenómeno con el novilunio á las 2 horas 35 minutos tarde y el ocaso del reinado del menguante á las 7 horas 25 minutos noche; y como quiera que desde el día 21 á las 8 horas 16 minutos noche habrá dos estadíos de buen tiempo, de cielo diáfano y régimen lluvioso, con borrascas en el Atlántico y Mediterráneo; y como quiera que continúa el día 28 tal estado de tiempo, es probable que los que hagan observaciones encuentren dificultades por el estado meteorológico que empezará á iniciarse.

Tan pronto como hayan pasado 24 á 48 horas del eclipse, una fuerte depresión barométrica en las Azores, llevando su influencia al SO. de la Península, determinará período de tempestades con pedriscos y lluvias, según situación climatológica y orográfica, en lo general de las provincias.

Por de pronto, desde el 30 al 4 de Junio próximo Novelda y Tobarra, uno y otro extremo, serán las cabezas de turco en tales tempestades. Las provincias de Albacete, Ciudad Real, Toledo, Cuenca, Zaragoza, Madrid, Badajoz, Cáceres, Guadalajara, Teruel, Avila, Segovia, Soria, Valladolid, Salamanca, Palencia, Logroño, Burgos, León y Lugo y N. de Coimbra, Tras-os-Montes y Extremadura en Portugal, disfrutará de vientos de carácter ciclónico provenientes del O. y del NO.

En la Sierra de Gata, en Navalmaral y en Plasencia las tormentas resultarán continuadas y por su duración é intensidad en Viced y Ovar, la tempestad interatlántica afectará de tal manera, que protestarán de la acción refleja las regiones limitrofes.

DE RE LITERARIA

Diffícil es el periodo por el que actualmente atraviesan las letras patrias debido al influjo que sobre todo ejerce la corrupción moral hija de la moderna filosofía.

Disputaban los caleólogos de la belleza ideal y Taine opone á las diversas opiniones esta sentencia: “La belleza ideal consiste en el desnudo.” No es extraño, por consiguiente, que vengan después á sacar corolarios de esta doctrina, y digan como Laugé: “La poesía es la materia. Nada espiritual puede ser bello.”

Si esto hace quien por deber ó por gusto ejerce de maestro, lógico es que el vulgo, que va por donde llevarle quieren, tenga el paladar literario tan estragado. Y así se publican revistas donde el arte escasea, pero las obscenidades sobran. Revistas que tienen su vida mostrando dibujos la mayor parte antiestéticos.

También es natural resultado de esta dirección la plaga que con el nombre de modernismo se conoce en cualquier

bello arte. Tipos deformes en caricatura. Palabras sesquipedales, groserías á granel y liviandades sin cuento en artículos y poesías; ese es el producto intelectual de la nueva generación.

Yo me asombro cuando medito en el porvenir y veo bajo la férula de estas intelectuales la enseñanza. ¡Qué deformidades! ¡Qué depravación tan grande nos espera!

“Hay algo en Dinamarca que huele á podrido,” decía Hamlet. Si esta plaga llega á dominar por completo algún día, entonces, ese algo será general, será todo.”

Hoy mismo mirando al teatro podemos predecir estas cosas; pues algunos ya han defendido sus ideales en la escena. Y esta que pudiera ser maestra de la vida, porque para la enseñanza fué creada, no da de sí otra cosa que dramas con tesis en las que se preconizan las teorías más deletéreas ó zarzuelas sin más tesis ni enseñanza que las buenas formas de las actrices. Estas parece que son las obligadas con sus contorsiones y ademanes á que no caiga al foso obra alguna. En ellas confían los autores al escribir versos sin metro ni rítmica, dignos de un suspenso en Retórica y una música fácil, lasciva, call-jera.

Y el público fascinado por las mal veladas desnudeces y los demás atractivos de tipos y coro, no para mientes en tales defectos. La obra se salva, el autor cobra y... *tutti contenti*.

No siempre sucede así. A veces el auditorio tiene un poco de seso, se impone y el fracaso es seguro.

Muévenme á estas consideraciones dos noticias teatrales. Una de ellas es el extremo de cierta zarzuela, cuyo nombre no hace al caso, en un teatro de Sevilla. La obra se hundió á pesar de los nobles esfuerzos de la *claque*, y de la afinación y gusto proverbiales en Coral Díaz y Mariquita Ortiz, quienes trabajaron denodadamente por salvarla. No fué posible. Ni el argumento daba juego, ni la música tenía inspiración, ni novedad, y el público estaba por lo visto justiciero y no valieron la fina labor de las artistas ni las lindesas y hermosura de Coral y la Ortiz.

¡Lástima que esta sensatez no cundiera para evitar esos adelos como el siguiente! Este se dio en un teatro por la bella Monroy un monólogo, cuyo autor no menciona el periódico, de quién la copia, y en el que la actriz simulaba una escena de baño. Presentóse en el palco escénico con un traje elegantísimo y poco á poco fué aligerándose de ropa hasta quedarse con una sola prenda.

Con ademán pícaro y harpo insinuante, en esta disposición, dirigióse al público diciendo: “¿Me la quito?” Esta frase originó un disturbio mayúsculo en el teatro, que dividido en dos bandos protestaban uno de la acción y y el otro aplaudía frenéticamente. Y hubo que devolver el importe de las entradas.

Nada dice el periódico de que á la empresa se impusiera una multa como procedía...

Triste porvenir el que á las letras patrias aguarda si no se opera una reacción intelectual retirando los basureros literarios, que tanto mal hacen en todo orden de cosas!

Morsamor.

Córdoba, Abril 1900.

POESIA

LA ENTRADA DE JESUS EN JERUSALEN

Bella Sion, Jerusalén triunfante que tu imperio á los mundos sobrepones, los himnos eleva, férvidas canciones: su voz tu pueblo con amor levante.

De tu ventura en el supremo instante alza al Trono de Dios tus oraciones; llega al fin, de las santas predicciones la hora feliz, que esperas anhélante.

La torpe humanidad gimjó cautiva, más ya Jesús, rompiendo su cadena le dá su libertad, su dulce calma: Y emblema de la paz, la verde oliva le ofrece el pueblo que á su Dios condena, del martirio tégida con la palma!

Ricardo de Montís

Crónica Provincial

Los Ingenieros al servicio de esta provincia demarcarán del 15 al 22 del corriente las minas nombradas *La Famosa, Nuestra Señora del Rosario, San José, La Inmaculada Concepción y San Hipólito*, en el término de Luque.

Dicen del Carpio que anteayer descargó en aquella población una formidable tormenta, dejando cubierta la tierra de granizo.

Una chispa eléctrica penetró por la cúpula de la iglesia del Colegio de las Madres de la Piedad, corriéndose por la cadena de la lámpara, que quedó destruida, así como una escalera que se hallaba debajo, por la cual corrió también hundiéndose en el suelo.

Todas las imágenes que hay en la referida iglesia sufrieron desperfectos de más ó menos consideración, rompiéndose todos los cristales.

Afortunadamente no ha habido desgracias que lamentar.

Por la Guardia civil del puesto de Lucena han sido rescatadas las cuatro caballerías que en la noche del 28 de Agosto fueron robadas del cortijo Morrones, término municipal de Pinar (Granada) y propiedad de don Antonio Martínez Pérez.

En la madrugada del 31 de Marzo próximo pasado fué robada la campana de la Ermita de los Angeles, término de Baena, cuya campana ha sido encontrada en el sitio denominado "Valadillo", por una pareja de la benemérita de aquel puesto, ignorándose hasta el presente quiénes sean los autores del hecho.

Se ha autorizado á don Jo é Luis Castilla y Ruiz, alcalde presidente del Ayuntamiento de Priego para extraer de la Maestranza de artillería de Sevilla 12 tercerolas, modelo 1871, con 50 cartuchos por arma y nueve sables, modelo del citado año, que necesita para la guardia municipal y urbana de dicha ciudad.

Crónica Local

Vista

Ayer, como teníamos anunciado, se vió en la sección primera de esta Audiencia la causa instruida en el juzgado de Montilla contra Francisco S. Pérez Zafra y Caledonio Alcalde López, por robo de sesenta pesetas, una escopeta, una mula y un capote á Juan Lazo Cano.

El jurado emitió veredicto de culpabilidad y el tribunal de derecho condenó al Alcalde López á cuatro años de prisión correccional, accesorias y costas.

Francisco Pérez Zafra, para quien pedía el ministerio público diez años de prisión mayor, accesorias, costas é indemnización de 250 pesetas, sufrió hace tiempo la última pena, como recordarán nuestros lectores.

Registro

En este Gobierno se han solicitado veinte pertenencias para una mina de hierro, con el título de *San Rafael*, sita en el término de Baena y paraje nombrado Peña Rubia.

Consultorio

La mejor prueba que el Consultorio Médico Quirúrgico Internacional, establecido en Madrid, calle del Arrenal número 1, puede ofrecer de los grandes servicios que está prestando á la humanidad doliente, es el creciente favor que el público le dispensa, testimonio por su movimiento clínico del próximo pasado mes, que ha ascendido á 810 enfermos en la forma siguiente: del aparato respiratorio y circulatorio, 189; del gastro-intestinal, 91; del genito-urinario y secretas, 143; de oculística, 59; del oído, garganta y nariz, 68; de la piel, cuero cabelludo y tropicales, 76; del aparato inervador, reumatismo, artritis, gota, etc., 184; habiéndose practicado 31 operaciones de alta cirugía y muchísimas de menos importancia, todas con éxito feliz.

En el gabinete dentístico, á más de las infinitas extracciones que se han hecho, se han construido muchísimas piezas protésicas, parciales y totales, de aluminio y níquel dorado, que siguen dando excelentes resultados, y por las que, como ya es sabido, tiene su inventor Dr. Busacca, diferentes patentes de invención.

En el ortopédico se han fabricado bastantes aparatos auto-moto-eléctricos para la corrección de toda clase de hernias (quebraduras) y fajas vertebrales para la polisarcia (obesidad) y relajación abdominal.

Donativo

Una ferviente devota ha regalado á la venerada imagen de Nuestra Señora de los Dolores, una preciosa sortija con multitud de brillantes de mucho valor.

Concurso

Se celebrará de postores el día 23 del corriente en la fábrica militar de harinas de esta plaza para la adquisición de trigo de segunda clase del país.

En la Audiencia

Ante la sección primera de esta Audiencia se celebrará el día diez y siete del corriente la vista de una causa instruida en el juzgado de Priego, por hurto, contra Cesáreo Córdoba y otros, á quienes defenderá el letrado Sr. Jiménez Hescas y representará el procurador Sr. Alfaro; la de otra seguida en Córdoba, por estafa, contra José Ración, que será defendido por el Sr. Barasona y representado por el Sr. Espinosa; la de otra del mismo juzgado, por lesiones, contra José Cazorla, defendido por el Sr. Ravó y representado por el Sr. González; la de otra del propio juzgado, por hurto, contra Trinidad Gómez, de cuya defensa está encargado el Sr. Martínez y de la representación el Sr. Toro; y la de otra, procedente de Montoro, por lesiones, contra Juan del Rosal y otro, á quienes defenderán los Sres. Ortega y Barasona y representará el Sr. Rivera.

Revista

Por disposición del Sr. Delegado de Hacienda la revista de Clases pasivas de la provincia tendrá lugar del 10 del corriente al 10 de Mayo próximo.

Ferrol

Anoche fué detenido un sujeto que conducía á la cochera un carruaje particular, donde iba una criada, y se lanzó sobre ella dándole un bocado en la cara, que le produjo una herida.

El tiempo

Temperatura máxima al sol y al aire libre durante las últimas veinticuatro horas 23'80; á la sombra, 17'40; mínima, 8; media, 12'70; estado del cielo, casi cubierto; dirección del viento, N. O.

Vedado

El brigada Camuñas decomisó esta mañana en el Mercado público docena y media de pájaros que tenía puestos á la venta una mujer, sin tener presente la veda.

Denuncias

La guardia municipal ha denunciado hoy á dos jóvenes que ayer riñeron en la calle del Cardenal González; á varias personas que anoche promovieron escándalo y se insultaron en la Plaza Mayor, y á un carrero que ayer entró con su vehículo por la calle del Cardenal González, interceptada con motivo del empedrado.

A la sombra

Han ingresado en la cárcel para cumplir quince días de arresto, impuesto por el Sr. Gobernador, dos vecinos de esta capital nombrados Rafael Martínez (a) *Guleote* y Antonio Benito Herencia, ambos de malos antecedentes y sin profesión ni oficio conocido.

Descarrilamiento

En este Gobierno civil se ha recibido hoy el siguiente despacho: «Celador División á Gobernador civil.—Córdoba-Cercadilla.—7 (9'40 m.)—Al pasar la máquina aislada número 169 por la aguja número 2 del apeadero Tonkin, descarriló por hallarse éste entreabierto. Trásbordan tren doce correo.»

Orden de la Plaza del día 8 de Abril

Guardia del Principal, Hospital Militar y Cárcel, el Regimiento de la Reina.—Jefe de día y Presidente de la Junta inspectora de provisiones, el se-

ñor Comandante de Lanceros de Sagunto D. Francisco Urqueta Benítez.—Imaginería, el de la propia clase de la Reina, D. Carlos González Vidarte.—Vigilancia, los Cuerpos de la guarnición.—Hospital y provisiones, la Reina, S.º Capitán.—De orden de S. S.—El Capitán Mayor de Plaza, Antonio Zurita.

Viajeros

Fonda de El Carmen.—Ha entrado: D. José Ortiz, procedente de Hinojosa.

—Han salido: D. Pedro Quintero, con dirección á Castro.—D. Mariano Guerrero, idem á La Carlota.—D. José Escobar, idem á Málaga.

Chirinola

Luisito va en el tranvía con su mamá.

Le da el sol en la cabeza, y un caballero amable levanta la persiana.

Entonces la mamá dice á Luisito: —Dale las gracias á ese señor.

—¿De qué, sino me ha dado nada?

Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—S. Dionisio, ob. y el beato Julián de san Agustín.—El lunes, Sta. María Cleofé.

JUBILEO CIRCULAR.—El domingo 8, vacante por no formar turno.—El lunes, vacante por ser día de Semana Santa.

—En la iglesia de San Hipólito, hoy último día de los ejercicios espirituales para caballeros, dirigidos por el R. P. Juan M. Montero. A las seis y media de la tarde se rezará el santo rosario, al que seguirá una instrucción doctrinal y después una conferencia moral.

—La Asociación de Hijos de María establecida en la Iglesia de Santa Ana, traslada en este mes sus ejercicios de estatuto al domingo tercero 15 del corriente.

—Mañana, un cuarto de hora después de oraciones, en la iglesia auxiliar de San Agustín, segundo día del solemne septenario de la Pasión de nuestro Redentor Jesucristo y de las Angustias de su Santísima Madre. Predicará un R. P. de Inmaculado Corazón de María.

—Hoy, media hora, después de oraciones, tercer día de solemne quinario al Santo Cristo de las Animas, que se venera en su ermita del Espíritu-Santo (Campo de la Verdad).

—Durante la próxima Semana Santa, empezando mañana, media hora después del toque de oraciones, tendrán lugar en la iglesia de Jesús Nazareno ejercicios piadosos en memoria de la Pasión, Muerte y gloriosa Resurrección de nuestro Señor Jesucristo. Todos los días se rezará el santo rosario con los misterios y le ania que cantarán las Hermanas de dicho Hospital. A continuación se leerá cada día uno de los misterios dolorosos de la Pasión del Señor, terminando con el *Miserere* cantado á tres voces. El sábado Santo, último día de estos ejercicios, el acto será apropiado al misterio de la Resurrección.

—En la iglesia del Hospital de San Jacinto estará mañana expuesto el Santísimo Sacramento, en forma de jubileo, por la intención de la Hermandad, y á las seis de la tarde habrá ejercicios vespertinos con sermón á cargo de don Jesús Bartolomé López de la Manzanara, terminando el acto con la solemne procesión y reserva.



Comidas para el 8 de Abril

ALMUERZO.—Tortilla de coliflor.—Filetes de lenguado al Orly.—Mollejas de ternera con alcachofas.—Postres.

COMIDA.—Puré de judías.—Rodaballo á la holandesa.—Chuletas de ternera.—Alcachofas rellenas.—Eusallada.—Postres.

Filetes de lenguado á la Orly.—Se toman los filetes de lenguado y se adoban en zumo de limón, sal y pimienta. Se hacen cocer los trozos de lenguado en vino blanco sazonado, hasta reducirse, y se cuele. Enharinados los filetes se frien y se sirven.

Rodaballo á la holandesa.—Después de quitarle las agallas y limpiarle, se pone en agua 2 horas después se escurre y se pone en la besuguera ya sazonada. Después de 1 hora se llena la besuguera de agua hirviendo y cocerá así media hora y se le quita el agua sirviéndolo rodeado de perejil y patatas en la salsa holandesa.

(Prohibida la reproducción.)

ULTIMA HORA

Hablando con Dato

El ministro de la Gobernación ha dicho es inexacto se piense en combinación de gobernadores, pues no habrá ninguna vacante.

El Sr. Sanz Escartin—añadió—que ha llegado de Barcelona y ha conferenciado conmigo, lo hará también con el Sr. Silvela y regresará á su destino, con beneplácito del Gobierno que desea una política de prudencia para resolver la cuestión del catalanismo que nada tiene de difícil.

Se puede desmentir que el gobierno haya pensado en crisis, pues ningún asunto hay que pueda motivar la discrepancia entre los ministros.

Las elecciones provinciales que debieran verificarse en Noviembre las aplazaré para Marzo de 1901, y las municipales se aplazarán oportunamente. Es posible—añadió—asista á la botadura del *Extremadura*, y aprovecharé mi estancia en Cádiz para colocar la primera piedra del hospital Mora.

Organización militar

Por la adaptación de la organización del ejército á los nuevos presupuestos, se convierten en regimiento los dos batallones que existen en Canarias, creándose dos nuevos con las reservas.

Se crean también en Canarias dos baterías de montaña de tiro rápido y un escuadrón de cazadores, una compañía de zapadores y otra de telegrafistas y de ópticos.

A las Baleares se les aumenta una batería de montaña afecta al batallón de artillería de la plaza. También una compañía de telegrafistas y de ópticos.

En la península se varía algo en la distribución.

De Marina

La venta del dique de la Habana se realizará probablemente por los Estados Unidos.

—La comisión de una casa inglesa que examina el *Meteoro*, ofrece por él 76.000 libras esterlinas. Se cree que habrá de formalizarse la venta.

—Es creencia general que para el verano se trabajará ya en los astilleros del Nervión.

—El ministro de Marina ha dicho que el gobierno piensa en la construcción de una escuadra, pues precisa contar con acorazados. El *Pelayo* tiene una coraza que no es suficiente para la artillería moderna.

De los barcos que se construyen solo tres son buenos cruceros iguales en tipo al *Oquendo*.

Una comisión estudia la reforma de los arsenales.

Guerrita, no torea

El exmatador de toros Rafael Guerra, *Guerrita*, ha negado tenga fundamento el rumor circulado asegurando volvería este verano á torear en plaza.

Viaje régio

Parece que la infanta Isabel no irá á Cádiz á causa de no haber aceptado anteriormente otros compromisos é invitaciones hechas por pueblos que pudieran molestarse.

Se cree posible que el viaje de verano lo amplie la corte, yendo á Asturias y visitando las cuevas de Covadonga.

Sección Comercial

Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza correspondiente al día 6 de Abril.

4 por 100 interior contado, 73 00.—Exterior contado, 80 40.—Amortizable, 80 90.—Banco de España, 515 50.—París á la vista, 30 10.—Centenes alfonosinos, 29 00.—Idem isabelinos, 31 50.—Onzas, 29 00.—Acciones de Aguas Potables, 125.—De la empresa de Mercados, 250.—De la de Electricidad de Casillas, 500.—De la idem Cordobesa, 500.

Mercado de Carcabuey

Aceite fino, arroba, 48 reales; id. corriente, 36 y 1/2; trigo, fanega, de 55 á 58; habas, 48; cebada, 36; garbanzos, 60; yeros, 46.

Mercado de la Rambla

Trigo, á 13 pesetas fanega; cebada, á 8 50; habas á 11; garbanzos, á 15; alpiste, á 12; escaña, á 6 50; aceite, á 9 50 pesetas arroba; vinagre, á 4; vino común añejo á 9; aguardiente mediano añisado, á 11; carne vacuna, á 1 75 pe-

setas el kilo; tocino salado, á 2; jamón id. á 3.

Mercado de Cañete de las Torres

Trigo, á 55 reales fanega; cebada, á 32; habas, á 40; escaña, á 26; garbanzos, á 50; alverjones, á 40; aceite, á 38 reales arroba.

Pasatiempos

CHARADA

De una dos cuarta talento es el señor Baltasar, hombre á quien jamás he visto fatigado por hablar.

Algo prima dos tres cuarta fué el tema que ayer trató y muy soez el dos cuatro que en el café refirió.

Mas él, al ver que se rien, se ha forjado la ilusión de que es un hombre gracioso, cuando solo es un bufón.

(La solución, en el próximo número)

SOLUCIÓN A LA CHARADA ANTERIOR

CA-RI-CA-TU-RIS-TA

La han acertado: *Una aficionada, Fierabrás, Buenos pies y Un camarero de Colón.*

Arrendamiento.—Se hace desde el día de la casa número 9 de la calles Ancha de la Magdalena, que comprende diez habitaciones, cocina alta y baja, pozo, pila y patios ventilados; cuatro claros de ventana y cinco balcones á la fachada principal. Para tratar, con D. Antonio Castro Rivas, Librería 15 y 17.

El Telégrafo

(De nuestro servicio particular)

Noticias de la guerra

Madrid 6 (10 m.)

(Recibido esta mañana.)

Los ingleses sitiados en Mafeking hicieron una salida y fueron rechazados por los boers que cogieron prisioneros cinco oficiales y nueve soldados.

En cumplimiento de la orden dada por Krüger han sido trasladados á la frontera del Transvaal todos los ingleses que habia en Pretoria.

Firma de la Reina.—Las verduleras.

Noticia desmentida

Madrid 6 (3 t.)

(Recibido esta mañana.)

La Reina ha firmado hoy un decreto sobre moratorias de las Diputaciones provinciales, otro sancionando la ley que fija la situación de los movilizados de Ultramar, y otro sancionando también la reforma del Código para la ejecución de la pena de muerte.

Ha sido conjurado el motin de las verduleras.

Es falsa la noticia referente á la inmediata combinación de bandos militares.

Accidente marítimo.—Los irlandeses.

Madrid 7 (9 30 m.)

Los vapores *Mejicano* y *Winkrields* han chocado á ochenta millas del Cabo, hundiéndose el primero y salvándose la tripulación.

En Irlanda ha habido tumultos y manifestaciones en favor de los boers.—*Mencheta.*

Córdoba.—Tip. "La Verdad", Librería 18

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

OFICINAS: SAN EULOGIO, NÚM. 5

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Córdoba, un mes, pesetas 1'75.—Idem un trimestre, 5.—Fuera, un trimestre, 6

Pago anticipado

Anuncios. En primera plana, 0'10 pta. línea. En tercera, 0'05. En cuarta 0'03. Para los Sres. Suscriptores, precios especiales.

Mortuorias. A una columna, 5 ptas. A dos id 10 id.

Reclamos y Comunicados á precios convencionales.

Precios especiales para las Agencias anunciadoras que formalicen contratos por doscientas ó más líneas mensuales.

IMPRENTA "LA VERDAD,"

LIBRERIA, 18

CÓRDOBA

TELÉFONO, 144

CASA ESPECIAL Para toda clase de trabajos comerciales, á cuyo efecto posee un extenso y variado surtido de Cabeceras y Viñetas Gran Novedad, para tirajes de cartas á una ó más tintas y cromo tipográfico, último adelanto conocido.

ALTAS NOVEDADES En Recordatorios y Participaciones de Enlace, Natalicio, 1.ª Misa y Defunciones, estampas y cromos finísimos, cartulina forma inglesa y papeles superiores.

GRAN COLECCIÓN De Viñetas y Láminas Religiosas para Convocatorias y demás trabajos para el Clero. Minutarios de Bautismos, Defunciones y Cédulas de Confesión, desde UNA PESETA el millar.

SELLOS DE CAUCHO SUPERIORES

La disposición en que se hallan montados estos acreditados talleres, como su elegante Tipografía y excelente Maquinaria, procedente de las mejores Casas Nacionales y Extranjeras, permiten la mayor perfección y rapidez en los trabajos, con cuyos precios no hay posible competencia.

SE SIRVEN PEDIDOS PARA FUERA DE CÓRDOBA

LIBRERIA, ALMACÉN DE PAPEL

Y OBJETOS DE ESCRITORIO

— DEL —

"DIARIO DE CORDOBA,"

— DE —

Eduardo Molina y Villalba

San Fernando, 37 y 34

Gran realización

de Devocionarios

Semana Santa

y Libros Religiosos

CON REBAJA DEL 25 POR 100

— DE VENTA —

LIBRERÍA DEL DIARIO DE CÓRDOBA

SANTA MATILDE

Fábricas de Estearina, Bujías

VELAS DE ESTEARINA Y DE CERA DE ABEJAS

Jabones comunes y de Tocador

OLEINA, GLICERINA, HIELO ARTIFICIAL

CERILLAS FOSFÓRICAS

— DE —

EDUARDO ALVAREZ

CÓRDOBA

